

An den
Grossen Stadtrat
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 22. Oktober 2024

**Kleine Anfrage Felix Derksen,
«Verkehrssituation» (Nr. 22/2024)**

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Datum vom 1. Juli 2024 hat Grossstadtrat Felix Derksen eine Kleine Anfrage zur «Verkehrssituation» an der Grabenstrasse für die Besuchenden des neuen Jugendzentrums «Fröbelgarten» eingereicht.

Der Stadtrat beantwortet die Frage wie folgt:

- 1. Gibt es schon konkrete Vorschläge, Ideen, wie der Zugang sicherer gestaltet werden kann?*

Im September 2022 wurde das städtische Gebäude des «Fröbelschen Kindergartens» an der Grabenstrasse 5a auf dem Grundstück GB 1168 der Stadt für eine neue Nutzung frei. Dieses Gebäude erfüllt ideal die Anforderungen an zentrumsnahe Räume für Kinder und Jugendliche. Der Stadtrat hat deshalb die Umwidmung der Liegenschaft ins Finanzvermögen und den Kredit für die Sanierung beantragt. Der Grosse Stadtrat hat der Vorlage am 18. Juni 2024 mit 26:1 Stimmen bei 4 Enthaltungen zugestimmt. Die Vorlage wird bei der Volksabstimmung vom 9. Februar 2025 der Stimmbevölkerung unterbreitet.

Die Liegenschaft liegt in einer Sackgasse mit geringem Verkehrsaufkommen. Dank ihrer Lage in der Nähe der Innenstadt ist sie sowohl mit öffentlichen Verkehrsmitteln als auch mit dem Fahrrad und zu Fuss gut erreichbar.

Der Zugang ist zu Fuss aus den Richtungen Bahnhof, Neustadt und Breite über die Passerelle des «Haberhaustieges» sicher möglich, ebenso wie aus den Richtungen Rheinstrasse - Beckenburg und Rheinuferstrasse durch die Unterführung «Mühlentor».

Der Zugang mit dem Velo führt über die stark befahrene Grabenstrasse. Diese weist für den Veloverkehr einige Mängel auf, wie die Schwachstellenanalyse

aufzeigt. Basierend auf der Schwachstellenanalyse werden Massnahmen zur Verbesserung der Verkehrssituation an der Grabenstrasse für den Veloverkehr geprüft. Die Zufahrt vom Bahnhof her und die Wegfahrt Richtung Rhein sind jedoch problemlos möglich. In die andere Richtung empfiehlt sich bei starkem Verkehrsaufkommen, die Grabenstrasse durch die Mühlentorunterführung zu queren.

Insgesamt zeichnet sich die Liegenschaft des «Froebelschen Kindergarten» durch viele Vorteile für die Nutzung als Kinder- und Jugendzentrum aus. Mit der Umnutzung wird einem breiten Anliegen nach einem geeigneten Aufenthaltsort für Kinder und Jugendliche an zentraler Lage Rechnung getragen.

Freundliche Grüsse

IM NAMEN DES STADTRATS



Peter Neukomm
Stadtpräsident



Yvonne Waldvogel
Stadtschreiberin